



## L'histoire du projet intergénérationnel de la Ka'fête ô mômes

*Ecrit par Danièle, Senioritas.*

Dès 2011, à l'initiative d'Amélie, se met en place à la Ka'fête ô mômes un projet intergénérationnel, avec la création d'un groupe seniors « Histoires en mots, histoires en mouvements », qui durera plusieurs années.

Certains participants d'alors font toujours partie des « Senioritas.os ».

Dès 2012 s'instaurent des ateliers philo communiqués par la municipalité dans le cadre de la Semaine Bleue, informant un plus large public, d'où de nouvelles recrues.

Ces premières années, l'intergénérationnel est surtout centré sur la transmission de mémoires, que ce soit sous forme de contes montés en spectacles (l'Oiseau Rêves, Léonard puis Madelon) ou sous forme de collectes d'anecdotes dans les résidences municipales Louis Pradel et Clos Jouve, restituées à un public plus vaste par vidéos ou slam.

Un groupe d'enfants, les « P'tits Kolporteurs », né en 2014, s'active à cette tâche avec ou sans les Senioritas.os.

Au départ d'Amélie, le projet seniors centré sur l'écriture des souvenirs commence à s'essouffler. Mais les participants ont tissé des liens entre eux et apprécient l'esprit Ka'fête. Sous l'impulsion d'Angélique, le groupe se réinvente, s'étoffe aussi grâce aux partenariats et au bouche à oreille.

Le groupe « P'tits Voyageurs », avec les Senioritas.os et toutes les bonnes volontés (parents, amis...) met au point une série de manifestations variées (vide-dressing, après-midi cocooning, etc.) pour l'organisation d'un séjour intergénérationnel autofinancé.

Suivront 3 séjours en 2017 et 2018 à Propières (Beaujolais) et en 2019 à Songieu (Bugey).

En plus de cette quête d'argent, les seniors participent librement aux rencontres dans les EHPAD et aux stages avec les enfants durant les vacances scolaires.

En 2019, l'idée de recueillir les mémoires du quartier au domicile des interviewés ou dans des structures associatives s'enrichit et devient plus rigoureuse grâce au partenariat avec le Service archéologique et les Archives municipales. Enfants et adultes, grâce à Laurent, Nicolas et Marie, sérieux et plein d'humour, s'investissent à fond dans ce projet qui doit être restitué à l'Amphithéâtre des Trois Gaules pour les Journées de l'Archéologie.

Le COVID change les plans !

Malgré tout, le projet se transforme au gré des pics épidémiques et la restitution finira par avoir lieu avec moult précautions pour les Journées Européennes du



Patrimoine en septembre 2020. Les collectes de mémoires sont retranscrites pour les Archives.

2020 et 2021 sont bien chaotiques pour les activités de la Ka'fête, pour la sociabilité des seniors, et le lien intergénérationnel est mis à mal : confinements et déconfinements alternent, les activités en « présentiel » ne peuvent être intergénérationnelles.

Néanmoins, le lien n'est pas rompu totalement : téléphone avec Angélique, activités différentes selon les âges dès qu'il y a déconfinement, rencontres et interviews intergénérationnelles en vidéo, restitution à l'Amphi des Trois Gaules en juin 2021 !

Et le projet est toujours vivant : après les souvenirs généraux en 2019, l'alimentation en 2020, cette année ce sont les moyens de transports, les migrations et la mobilité qui sont au cœur du projet.

Restitution le 18 juin à l'Amphi en perspectives !